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	Аннотация
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На примере бескислородной меди С101 рассмотрена методология комплексного экспериментально-расчетного исследования высокоскоростного деформирования металлов, включающая получение их динамических свойств, идентификацию необходимых параметров моделей материалов и верификацию этих моделей с помощью набора специальных тестовых экспериментов. 
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By the example of oxygen-free С101 copper the article considers methodology of complex experimental-numerical research of high-speed deformation of metals, including their dynamic properties, identification of necessary parameters of models of materials and validation of these models with the help of a set of special verification experiments. 
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Для предложенной модели упруговязкопластичности получены соотношения, связывающие скорости полных и пластических деформаций со скоростями напряжений. Уравнения сформулированы как для общего случая, так и для частного случая напряженно-деформированного состояния, возникающего при испытаниях трубчатых цилиндрических образцов. 

[ENG]
For the offered constitutive model of viscoelastoplastic equations connecting rates of full and plastic deformations with rates of stresses are obtained. The equations are formulated both for a general case, and for a special case of the condition arising at tests of two-component loading. 
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В статье описываются математическая модель и методика численного решения плоской задачи динамического взаимодействия ударника с трубопроводом, содержащим и не содержащим жидкость. Показываются особенности волновых процессов для безопорного участка трубопровода и для трубопровода, опирающегося на неподвижную плоскую поверхность. Анализируется влияние заполняющей жидкости. 

[ENG]
The research paper is devoted to describing a mathematical model and a numerical method of solving a two-dimensional problem of interaction between a hitting bar and a pipeline containing liquid or without any. Besides, some peculiarities of wave processes for an unsupported pipeline segment, as well as for a pipeline, resting on an immovable flat surface, are studied in the article. Fill fluid effect is also analyzed by the author of the research paper. 
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Приведены две методики определения кренов высотных зданий с использованием астрономических теодолитов. 
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Two methodologies of determination of high-rise buildings slants using astronomical theodolite are cited 
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	Аннотация
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В данной статье излагается новый алгоритм численного решения задачи о совмещении на плоскости двух заданных множеств: плоской кривой и конечного набора точек в 2D таким образом, чтобы эти два множества имели минимальное расстояние между собой по некоторой норме. Эта задача представляет практическую ценность в случае обобщения на 3D, где она может быть применена в компьютерной графике, строительстве, системах контроля геометрии. 
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The article describes a new solution for the following problem: to find an optimal positional relationship of a given 2D curve and a given 2D array of points, so that the distance between these two sets is minimal according to a certain norm. The generalization of the proposed solution to a 3D case is useful in computer graphics, civil engineering and geometry control systems.
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	Аннотация
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В статье представлен результат формализации и математического описания процесса термоденудации берегового уступа для использования в расчетах переформирования берегов водоемов криолитозоны. 

[ENG]
The article presents the results of formalization and the mathematical description thermodenudation of coastal ledge for use in calculations of reformation shores of reservoirs in the permafrost zone. 
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	Аннотация
	[RUS]
Гидротехнические сооружения (ГТС) из бетона подвергаются особым нагрузкам и воздействиям, которые могут значительно повлиять на срок их эксплуатации. Для обеспечения требуемого срока службы ГТС необходима разработка рекомендаций по техническому уходу за ними и проведению соответствующих ремонтных мероприятий. Для рекомендаций по ремонту должны быть проведены соответствующие исследования. Данный аспект является предметом настоящей статьи. 

[ENG]
Concrete hydraulic structures are exposed to particular loads, which can affect the service life sustainably. To ensure the planned service life of the structure required by the owner, appropriate maintenance and repair concepts are essential. On the other hand, to develop recommendations for maintenance and repair, appropriate researches should be carried out. This is the subject of the presented paper. 
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В статье приводятся результаты исследования свойств дисперсно-армированных на микро- и макроуровнях каркасов и каркасных эпоксидных композитов. Получены математические модели прочностных свойств, отмечено их улучшение при введении дисперсной арматуры. 
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In article results of research of properties fibre reinforced on micro- and macrolevels carcass and carcass composites are resulted. Mathematical models of strong properties are received, their improvement at introduction of fibre is given. 
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Разработаны геосинтетические и геошлаковые вяжущие из широко распространенных в различных регионах кремнеземисто-кварцевых и кремнеземисто-глауконитовых песчаников при использовании совокупности методов механической, химической и термохимической активации их. Разработан экспресс-метод оценки длительной водостойкости геосинтетического вяжущего из песчаников, модифицированных реакционно-активными по отношению к кремнекислоте модифицирующими добавками путем кипячения образцов в воде. 
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The summary: are developed geosynthetic and geoslag knitting of widespread in various regions kremnezemisto-quartz and kremnezemisto-glaukonitovyh sandstones at use of set of methods of mechanical, chemical and their thermochemical activation. The express method of an estimation of long water resistance geosynthetic knitting of the sandstones modified is reactionary-active in relation to silicon by modifying additives by a boiling of samples in water is developed. 
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В статье рассматривается задача геометрического моделирования сложных элементов здания, приводится алгоритм проектирования забежных лестниц. 
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In the article are the problem of geometrical modeling of difficult elements of a building is considered, the algorithm of designing of ladders is resulted by a settlement method. 
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В статье приведены результаты расчета показателей эксергетической эффективности водоаммиачной абсорбционной энергетической установки, а также построена схема потоков эксергии. 
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The article contains the results of calculation of the exergy efficiency indicators оf the water-ammonia absorptive power plant and the exergy flow diagram has been constructed. 
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В статье приводится анализ процессов нестационарного тепломассопереноса в слое биологически активного сырья. Наиболее точно интенсивность процессов описывается на основе теории тепловлажностных процессов в слое с использованием градиента обобщенного термодинамического потенциала фаз (потенциала влажности). 
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In memoir there is the analysis of processes of non-stationary heat-and-mass transfer in a layer of biologically active primary product. Most precisely intensity of processes is described on the basic of the theory heat and humidity processes in a layer with use of a gradient of the generalized thermodynamic potential of phases (potential of humidity). 
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В статье приведены результаты исследования теплоотдачи с применением эталонного датчика плотности теплового потока. В качестве теплоносителя использовался пар, движущийся в горизонтальной трубе. Числа Рейнольдса изменялись в диапазоне от 2,5·104 до 4·105. 

[ENG]
The article discusses the results of the research on heat transfer with application of a reference heat flux sensor. Steam was used as a heat carrying agent flowing through the horizontal pipe. Reynolds number varied in the range from 2,5·104 to 4·105. 
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Предложена новая инженерная методика расчета воздухораспределителя локальной раздачи воздуха с интенсивным гашением скорости приточных струй, применительно к производственным помещениям прядильного производства. 
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The article offers new engineering methods of calculation of an air manifold of the local distribution of air with intensive speed suppression of supply air jets as applied to the production facilities of spinning production. 
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Описываются методы определения температур на поверхностях конструкций и воздушной среды, относительные ошибки расчета температур. 
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The article discusses the methods of determining the temperature of structure surface and air,as well as relative errors of temperature (determining). 
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Статья посвящена формированию единства города (на примере Еревана) как концепции архитектурно-художественного синтеза. Автором выявлены основания архитектурно-художественного единства Еревана: исторические, культурные, символические, природные и эстетические. 
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The article is devoted to the formation of the unity of a city (by the example of Yerevan) as a conception of the architecture-art synthesis. The author reveals the bases of the architecture-art unity of Yerevan: historical, cultural, symbolical, natural and esthetic. 
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В статье рассматривается архитектурный облик благотворительных учреждений, построенных в конце XIX - начале ХХ в. в Нижнем Новгороде и Городце на средства купцов Бугровых по проектам архитектора Н. А. Фрелиха. Особое внимание уделяется зданию старообрядческой богадельни Н. А. Бугрова в Городце. 
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The article considers the architectural image of charitable institutions, built at the end of the 19th - early 20th centuries in Nizhny Novgorod and Gorodets at the expense of tradespeople the Bugroffs, designed by an architect N.A. Frelih. A special attention is given to the building of a Bugroff's old belief almshouse in Gorodets. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье рассматриваются особенности формирования деревянной жилой застройки Нижнего Новгорода XIX века. Анализируется градостроительная роль деревянной застройки как важной составляющей историко-архитектурной среды на различных этапах развития. Выявляется типология деревянной жилой городской архитектуры. 

[ENG]
The article considers peculiarities of the forming of Nizhny Novgorod wooden dwelling building in XIX century. A town-planning role of wooden building as an important component of the historical-architectural environment is analyzed for different stages development. The wooden architecture typology is revealed. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье рассматриваются вопросы более широкой трактовки терминов «среда города», «средовой подход к архитектурному проектированию», «средовой район», под которыми понимается учет ландшафтно-экологического аспекта, историко-архитектурные, планировочные и функциональные особенности территории. Преобразованная среда с помощью методов средового дизайна становится ресурсом развития социо-культурного пространства, а состояние материально-пространственной среды города, сохранение и преумножение его ценностно-ориентационной среды, архитектурной и ландшафтной композиции, колористическое и световое оформление и другие характеристики, формирующее ее потребительские качества, становятся объектом градорегулирования. 

[ENG]
The modern town-planning operates with the terms «the city environment», «environmental approach to architectural designing», «environment area» which refer to the landscape-ecological aspect, historical-architectural, planning and functional features of the territory. The transformed environment by means of environment design methods becomes a resource of development of socio-cultural space, and condition of the material-spatial environment of a city, preservation and multiplication of its value-orientation environment, architectural and landscape composition, coloristic and light decoration as well as other characteristics, forming its consumer qualities, become an object of town-planning. The analysis shows that these questions have not been solved during the working-out of the general layout of the city. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье предпринята попытка выявления регуляторов территориального развития города, определяемых потребностями социума и законами пространственного развития. Рассматривается влияние географических, экономических и статусных факторов, а так же особенности отечественной регуляции. 

[ENG]
In article attempt of revealing of regulators of territorial development of the city, defined by requirements of society and laws of spatial development is undertaken. Influence of geographical, economic and status factors, and as features of domestic regulation is considered. 
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	Аннотация
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Статья посвящена проблеме раскрытия креативной составляющей творческого процесса создания архитектурной идеи проектируемого объекта через архитектурный рисунок как средство языка профессиональной коммуникации. Анализируются современная коммуникативная ситуация, обращенная к визуальному типу культуры, и современная архитектурная наука, рассматривающая результаты деятельности архитектора через взаимодействие вербального и визуального слоев информации как итог профессионального архитектурного мышления. В статье предложены модели коммуникативного пространства творческого поиска и этапа образно-графической информации. 

[ENG]
The article deals with the problem of untangling the creative component of creative process of generation of an architecture idea of designed object by means of architecture picture which is considered as a means of professional communication language. Modern communication situation referred to the visual type of culture as well as modern architecture science which considers the results of architect's activity through the interaction of verbal and visual layers of information as a result of professional architectural thinking are analyzed. Models of the stages of creative search and of communication space of image and graphical information are proposed. 
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В статье изложены основные методологические принципы построения модели светопространственной структуры городской среды, представлена типология светопространств как объектов светоурбанистического проектирования и примеры реализации предложенной концепции. 

[ENG]
The article presents main methodological principles of modeling the lighting space structure of the urban environment; the typology of lighting spaces as objects of lighting urban design is presented and implementation examples of the proposed concept are given. 
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	Аннотация
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В конце 50-х годов двадцатого столетия стало активно формироваться направление проектирования городской среды, пространства интерьера общественного здания с учетом психологии потребителей. В статье рассматриваются содержательные истоки научного направления, получившего название «Архитектурная психология». 

[ENG]
In the late fifties of the twentieth century a direction in designing the city environment, interior space of a public building with an allowance to the psychology of consumers began to be actively formed. The article considers substantial sources of the scientific direction which have received the name «Architectural psychology». 
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В статье в единстве архитектоники и синархии раскрывается новое направление фундаментальных научных исследований пространства, возникающее на стыке теории и истории архитектуры, дизайна и градостроительства с науковедением, наукой о проектной деятельности. Синархия суперпорядка проводится через архитектонический подход в аспекте специфической интерпретации основ формирования единства пространства. 
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In the article in the unity of architectonics of synarchy is revealed as a new area of fundamental scientific research space, arising at the joint of the theory and history of architecture, design and town-planning with science studies and the science of design activity. Synarchy syperorder follows through the architectonic approach in the aspect specific interpretation unity space. 
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В статье рассмотрены проблемы обращения с отходами упаковочных материалов, с целью их вторичного использования. Приведены примеры рециклирования отходов стекла, макулатуры и полимерных материалов. 
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The article considers issues of handling wasted packaging materials. Examples of recycling waste of glass, paper and polymer materials are given. 
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В статье рассмотрены физико- и электрохимические способы извлечения ионов Fe2+, Fe3+, Cr6+, Al3+ и их соединений из отработанных электролитов травления и полирования сталей и сплавов алюминия и производственных сточных вод с целью регенерации отработанных технологических сред и получения строительных материалов, не содержащих высокотоксичных компонентов. 
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In article are considered the physical and electrochemical methods of extraction of the ions Fe2+, Fe3+, Cr6+, Al3+ and their connections from the fulfilled electrolytes of etching and polishing of steels and aluminum alloys and industrial sewage for the purpose of regeneration of the fulfilled technological environments and reception of the building materials which are not containing highly toxic components. 
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В статье предложена методика комплексной оценки эффективности мероприятий по охране атмосферного воздуха на предприятиях промышленности волокнистых теплоизоляционных материалов, и приведен алгоритм ее использования в различных производственных условиях. 
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The article suggests a method of complex efficiency assessment of air protection at the enterprises of fibrous heat-insulating materials, and gives an algorithm of its use in different working environment. 
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В статье рассматриваются вопросы комплексной оценки надежности перевозочного процесса городского общественного пассажирского транспорта, факторы, влияющие на надежность перевозок населения города. 
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The article considers issues of a complex estimation of reliability of a transportation process of the city public passenger transport, factors influencing the reliability of transportation of the city population. 
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	Аннотация
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На примере изучения механизма государственного управления деревне обоснована методология значимость системного подхода в историческом исследовании. Определены основные элементы данного механизма и факторы, влияющие на эффективность его функционирования. 
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The article justifies the methodology and importance of a systematic approach in historical research by the example of study of a State management mechanism in the country. The main elements of this mechanism and factors influencing effectiveness of its functioning are exposed. 
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В статье анализируется процесс формирования античной археологии как научного направления на историческом факультете Нижегородского государственного университета им. Н. И. Лобачевского. Отмечается, что за 50 лет существования факультета здесь сформировалась своя школа античной археологии. Базой ее стали раскопки боспорского города Китея. 
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The article analyzes a process of forming antique archeology as science at the faculty of history of the N. I. Lobachevsky Nizhny Novgorod University. It states that a school of the antique archeology has been formed for 50 years of existence of the faculty there. The excavations of the Bosporan city of Kyta have become its basis. 
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В статье на основе современных отечественных научных публикаций анализируются основные направления и цели внешней политики Чехословацкого государства в 1918−1945 гг. 
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The paper based on current Russian scientific publications analyzes the main directions and goals of foreign policy of Czechoslovakia in 1918−1945. 
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Архитектурная форма и образ строятся на унифицированной нормативной и элементной основе. Но существуют границы распространения технологий и унификаций. Провинциальная архитектура - это те ниши, где стандарту и униформе сопротивляются неповторимая индивидуальность или социальная исключительность. Поэтому методология понятия провинциальности требует уточнения. 
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Architectural form and image are built on the unified normative and elemental basis. There are borderlines of spreading of technologies and unifications. Provincial architecture offers such niches where individuality and social exceptionality resist the standard and uniform. 
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В статье выявляются факты незаконного использования во Франкфурте-на-Майне достижений типографии Ганса Луффта в Виттенберге. 
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The article studies facts of illеgal wage of achievements in the Hans Luft's print shop in Wittenberg of Frankfurt-on-Main. 
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В статье рассматриваются теоретико-методологические и конкретно-исторические взгляды А. М. Сахарова на проблему церковно-государственных отношений в XIV-XVI вв., раскрывается их эволюция, ее основные моменты и этапы, выясняется научно-исследовательская мотивация ученого в обращении к данной проблематике, определяются внутринаучные факторы, влиявшие на восприятие и подачу темы в его работах. 
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The article deals with the theoretical-and-methodological and specific historical views of A. M. Sakharov on the issue of church-state relations in the XIV-XVI centuries, reveals their evolution and its milestones; a motivation of the scientist to address these problems is explained, intrascientific factors influencing the perception and description of this theme in his works are defined. 
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В статье дается обоснование духовно-религиозного фактора русской истории, его роли в историческом процессе России и раскрывается специфика его проявления. 
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The article explains the rationale for the spiritual and the religious factor in Russian history, its role in the historical process in Russia and disclosed the specifics of its manifestation. 
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В статье анализируется развитие культуры провинциальных русских городов XIX - начала XX века, где принципиальным является определение влияния традиций русского зодчества вне зависимости от модных в то время европейских стилей. Архитектурные образцы, пришедшие из Европы, расценивались с традиционных позиций, взаимодействовали, тесно переплетались и создавали в результате новый архитектурный облик городов на базе живой развивающейся традиции. Народное зодчество явилось питательной средой, базой, на которой вырастала и процветала русская архитектура. 
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The article analyzes the development of provincial culture of Russian towns of the XIX - beginning of the XX centuries determined by the influence of the traditions of Russian architecture notwithstanding European styles popular at that time. Architectural samples, which came from Europe, were evaluated from the traditional positions, interacted therewith and created a new look of towns on the basis of an alive developing tradition. Folk architecture was a powerful basis on which Russian architecture grew and flourished. 
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В статье рассматривается историографический обзор А.В. Карташева, помещенный во введении к его фундаментальной работе «Очерки по истории русской церкви», дается анализ представлений автора о возникновении и развитии русской церковной истории. 
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The paper deals with historiographical observations of A.V. Kartashov, published as a preface to his fundamental work Collection of essays on the history of Russian Church, analyzes author's thoughts on the emergence and development of Russian church history. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье рассматривается роль государственных деятелей в создании и модернизации отечественной системы образования в XVIII−XIX веках. Особое внимание уделяется историографии проблемы на основе трудов отечественных деятелей педагогической науки. 
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The role of public figures in the establishment and modernization of Russian education system in the XVIII−XIX centuries is considered in the article. Special attention is paid to the historiography of the problem based on the works of Russian pedagogical scientists. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье анализируются проблемные аспекты художественного образования в сфере декоративно-прикладного искусства на протяжении XX в. и обосновывается актуальность обращения к традиционным формам обучения. Описываются особенности обучения народному декоративно-прикладному искусству на разных уровнях профессионального образования и раскрываются принципы стимулирования отрасли народных художественных промыслов. Также рассматривается проблема подготовки кадров для предприятий народных художественных промыслов и выявляются причины, препятствующие формированию системы непрерывного образования в исследуемой области. 
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The article analyzes problematic aspects of art education in the field of arts and crafts during the XX century from a historical and pedagogical point of view and justifies the relevance of application of traditional forms of learning. Also an issue of training specialists for enterprises of folk crafts is addressed, and obstacles preventing formation of a system of continuous education in the study area are identified. 
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	Аннотация
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В статье рассматриваются проблемы этнической социализации в рамках развития отечественного историко-педагогического процесса, освещаются основные аспекты исследования педагогической реализации этнической социализации, эффективности развиваемой концепции, а также сформулированных рекомендаций и программ. 
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The paper considers issues of ethnic socialization in development of the national historical and pedagogical process, highlights key aspects of the study of pedagogical implementation of ethnic socialization, efficiency of the developed concept, as well as the recommendations and programs made. 
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Дан анализ структуры эмоционального интеллекта, выявлено место креативности в его психологической структуре, показана роль эмоциональной креативности в профессиональной деятельности педагога. 
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The article analyzes the structure of emotional intellect. The place of creativity in it's psychological structure and the role of emotional creativity in professional pedagogical activity are shown. 
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В статье затронуты актуальные проблемы сельского населения, помочь в решении которых могут социальные педагоги, прошедшие специальную подготовку. В результате опроса, проведенного среди социальных педагогов, выявились упущения в подготовке таких специалистов. В статье раскрыты сущность и содержание понятий «готовность», «профессиональная готовность», «профессиональная готовность социального педагога». Выявлены параметры структуры профессиональной готовности: личностная, теоретическая, практическая. В статье отражены должностные обязанности социального педагога. 
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The article is devoted to the important social pedagogic problems of the rural population, which can be solved by social teachers undergone special training. The interviewing of social teachers has revealed gaps in the professional training of such specialists. The article describes the subject matter of the basic terms «readiness», «professional readiness», «professional readiness of a social teacher» and emphasizes structure parameters of professional readiness: personal, theoretical, practical. The article contains social teachers' duties. 
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	Аннотация
	[RUS]
В статье рассмотрены основные затруднения учителей в профессионально-педагогической деятельности. Дано сравнительное описание результатов двух исследований, проведенных тридцать лет назад и в настоящее время и посвященных изучению затруднений учителей в различных аспектах педагогической деятельности. 

[ENG]
The article deals with the principal teachers' difficulties in the professional and pedagogical activity. The authors present the comparative description of results of two researches (the first of them was conducted thirty years ago and the second was conducted last year) devoted to researches of teachers' difficulties in various aspects of pedagogical activity. 
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	Аннотация
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В статье рассматриваются особенности изучения темы «Электрический ток в различных средах» в средней школе с учетом преимущественно прикладного характера относящихся к этой теме вопросов. 

[ENG]
The article is devoted to the peculiarities of studying the topic «Electrical current in different environments,» in the secondary school, taking into account the applied nature of the issues studied in this subject. 
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	Аннотация
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Статья содержит материалы исследования качества жизни студентов вуза. В статье анализируется роль синдрома эмоционального выгорания в формировании физического и психического компонентов качества жизни студентов, оценивается уровень влияния компонентов качества жизни на смысложизненные ориентации студентов. 
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Article contains materials of research of quality of life of students of high school. In article the role of a syndrome of emotional burning out in formation of physical and mental components of quality of life of students is analyzed, level of influence of components of quality of life on the vital orientations of students is estimated. 

	Текст
	

	Ключевые слова
	[RUS]
качество жизни 
эмоциональное выгорание 
студенты вуза 

[ENG]
quality of life 
emotional burning out 
students of high school 

	Ссылки
	Киселева, Е. П. Самовосприятие и стремление к самосовершенствованию субъектов образовательного процесса вуза как фактор направленности учебной мотивации студентов : автореф. дис. ... канд. психол. наук / Е. П. Киселева. - Курск, 2008. - 26 с. 

Леонтьев, Д. А. Психология свободы: к постановке проблемы самодетерминации личности / Д. А. Леонтьев // Психологический журнал. - 2000. - Т. 21, № 1. - C. 15-25. 

Baker, S. R. Intrinsic, extrinsic, and amotivational orientations: Their role in university adjustment, stress, well-being, and subsequent academic performance / S. R. Baker // Current Psychology. - 2004. - № 23. - P. 189-202. 

Deci, E. A motivational approach to self: Integration in personality / E.Deci, R. Ryan // Perspectives on motivation / еd. r. Dienstbier. - Lincoln : University of Nebraska Press. - 1991. - V. 38. - P. 237-288. 

Deci, E. Human autonomy: The basis for true self-esteem / E. Deci, R. Ryan // Efficacy, agency, and self-esteem / еd. M. Kemis. - N. York, 1995. - P. 31-49. 

Jacobs, S. R. Student burnout as a function of personality, social support, and workload. / S. R. Jacobs, D. K. Dodd // Journal of College Student Development. - 2003. - № 44. - P. 291-303. 

Koestner, R. Setting limits in children's behaviour: The differential effect of controlling versus informational styles on intrinsic motivation and creativity / R. Koestner, R. Ryan, F. Bemieri, K. Holt // Journal of Personality. - 1984. - № 52. - P. 233-248. 

Maslach, C. Job burnout / C. Maslach, W. B. Schaufeli, M. P. Leiter // Annual Review of Psychology. - 2001. - № 52. - P. 397-422. 

Meier, S. T. The burned-out college student: A descriptive profile / S. T. Meier, R. R. Schmeck // Journal of College Student Personnel. - 1985. - № 26. - P. 63-69. 

Pisarik, C. T. Motivational orientation and burnout among undergraduate college students / C. T. Pisarik // College Student Journal Publisher: Project Innovation. - Alabama, 2009. 

	Файлы
	


	Раздел
	

	Страницы
	238-242 

	Тип
	[RAR] - Научная статья 

	Коды
	[УДК] 616.89 

	Заглавие
	[RUS]
ПСИХОЛОГИЧЕСКОЕ СОПРОВОЖДЕНИЕ ВОССТАНОВИТЕЛЬНОГО ЛЕЧЕНИЯ ЛИЦ С ОГРАНИЧЕННЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ С НЕДОСТАТОЧНЫМ УРОВНЕМ ПСИХОЛОГИЧЕСКОГО РЕАБИЛИТАЦИОННОГО ПОТЕНЦИАЛА 

[ENG]
PSYCHOLOGICAL SUPPORT OF MEDICAL REHABILITATION OF PEOPLE WITH DISABILITIES WITH A DEFICIENT LEVEL OF PSYCHOLOGICAL REHABILITATION POTENTIAL 

	Авторы
	[RUS]
ХАЛАК 
Мария Евгеньевна 
Россия, 603950, г. Н. Новгород, ул. Ильинская, д. 65. Тел.: (831) 433-21-10; факс: (831) 430-02-61 
m-e-h@yandex.ru 
ФГБОУ ВПО «Нижегородский государственный архитектурно-строительный университет» 
соискатель уч. степ. канд. наук кафедры психологии, психолог филиала ФКУ ЦЭПП МЧС России 

[ENG]
HALAK 
Maria Evgenevna 
65 Ilyinskaya st., 603950 Nizhny Novgorod, Russia. Tel.:+7(831) 433-21-10; fax: +7(831) 430-02-61 
The Nizhny Novgorod State University of Architecture and Civil Engineering 
applicant of the chair of psychology , leading psychologist of the psychological support department of EMERCOM of Russia


	Аннотация
	[RUS]
В статье представлена оригинальная программа психологического сопровождения восстановительного лечения лиц с ограниченными возможностями, обладающими низким уровнем психологического реабилитационного потенциала. 
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The article presents an original program of psychological support rehabilitation of persons with limited abilities, has a low level of psychological rehabilitation potential. 
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	Аннотация
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Если закон стоимости запрещает производителю потреблять свой прибавочный продукт, то присваивать дивиденд общенародно можно только в виде таких ценностей, производство и потребление которых не подчиняется закону стоимости. К.Маркс не успел довести свою теорию прибавочной стоимости до объяснения возможности ее общественного присвоения в полном соответствии с законом стоимости. Но он оставил одно принципиальное замечание, раскрывающее относительную величину дивиденда при капиталистическом его присвоении, что можно и нужно использовать и для определения социалистического дивиденда. 
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The law of value forbids consumption of surplus product by its producer. Dividend may be appropriated only as the values the production and consumption of which do not submit to the law of value. K. Marx made a principal remark explaining the relative value of dividend under its capital appropriation which may be used for definition of a social dividend as well. 
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	Аннотация
	[RUS]
Обращения граждан в органы региональной исполнительной власти рассматриваются как элемент участия граждан в постановке целей социальной политики. Показана тематика обращений, эффективность этой формы воздействия на местные органы власти неорганизованного населения. 
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Citizen's requests to executive agencies are regarded as a component of the goal-setting and agenda of social police in the Region. Subject matters of the requests during some years are shown and effectiveness of this form of unorganized population's influence on the authorities is analyzed. 
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